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【棋迹】

老聂持外卡
出战三星杯

【极速】

格罗斯让遭
禁赛及罚款

男排亚洲杯中国队3比1力克印度，锁定B组第二名

二连胜 中国男排持续反弹

发球给力 薄弱环节成利器

■ 分析新京报讯 （记者胡莹）
昨日，男排亚洲杯结束小组
赛末轮的争夺，中国男排 3
比 1 力挫印度男排，拿下两
连胜的同时，以 3 战 2 胜 1 负
积 7 分的成绩锁定 B 组第
二，将与 A 组第三名争夺一
个四强名额。

此番出征越南，中国男
排很低调。前主帅周建安离
任后，助理教练谢国臣匆匆
上任暂时代理主教练一职，
并率领球队征战亚洲杯。就
目前形势分析，由于澳大利
亚、日本以及韩国都没有派出
主力阵容，而首战险胜中国的
卫冕冠军伊朗男排同样以年
轻人担纲，经历了换帅之痛

的中国男排并不是没有机会
时隔13年后重夺亚洲冠军。

昨日与印度一役，谢国
臣尝试使用了新的主攻组合
崔建军与张晨，其他位置则
继续沿用上一场的阵容二传
詹国俊、接应王琛、副攻梁
春龙与耿鑫以及自由人孔凡
伟。开局中国队多点开花，
很 快 就 以 25 比 17 先 下 一
城。但在次局崔建军与王琛
两个点却被对手遏制，让印
度队惊险扳回一局。此后两
局中国队又逐渐找回状态，
发球强攻快攻频频奏效，拦
网方面也贡献出不少制胜
分，连续打出两个 25 比 17，
拿下整场比赛。

对阵世界大赛中未曾
输过的印度男排，中国队的
目标不只有取胜，打出自身
水平才是关键。值得一提
的是，这一战中国队向来薄
弱的发球环节出现了可喜
的变化，央视评论员田宗琦
谈到这场比赛时直言中国
男排是通过强势发球这一
环节成功击垮了印度队。

在周建安时代，不论中
国队成绩好坏，发球无力、
失误过多已成顽疾。尽管

队中不缺乏像崔建军、仲为
君这样的大力跳发选手，但
高失误率却成了他们难以
逾越的一道坎。

昨日与印度男排的比
赛，中国队的发球大显威
风。比赛初段，王琛和詹国
俊就三度利用跳发球帮助中
国队很快确立了领先优势。

随后，接应王琛的强势
跳发几乎令对手的一传体
系难以招架。在第四局，印
度男排8比6率先进入第一

次技术暂停的情况下，正是
通过王琛的发球，帮助中国
队 打 出 了 10 比 1 的 小 高
潮。而另一个发球利器左
撇子球手詹国俊的发球特
点则是以速度见长，且弧度
很平，也让印度队难以适
应。更重要的一点是，虽然
两人的发球个个势大力沉，
却很少出现失误，一定程度
上也有效缓解了中国队的
拦网压力。

新京报记者 胡莹

北京时间昨晨，在 F1
比利时站赛后，FIA 开出
重磅罚单：对正赛首弯连
环撞车肇事者格罗斯让
禁 赛 一 场 ，罚 款 5 万 欧
元。这次撞车导致格罗
斯让、汉密尔顿、佩雷兹
和阿隆索退赛。本站比
赛，迈凯轮车队英国车手
巴顿杆位发车轻取冠军。

F1 比利时站发车后
首个弯道，格罗斯让入弯
前刹车区驶向赛道右侧，
把正常行驶的汉密尔顿
逼出赛道。汉密尔顿赛
车右轮离开赛道后刹车
不及失控撞到格罗斯让，
格罗斯让又追尾前面的
佩雷兹。随后格罗斯让
的赛车失控弹起，侧飞砸
到了正常行驶的阿隆索。

FIA 赛事干事赛后调
查了本次事故，分析了撞
车的录像，认为格罗斯让
违 反 了 F1 运 动 规 则 第
16.1 和 20.4 章节，违反了
FIA 运动法典第四章附件
L。针对格罗斯让的严重
违规情节，FIA 对格罗斯
让做出禁赛一场，罚款 5
万欧元的重罚。本次处
罚涉及各方有权上诉。

如果格罗斯让接受
处罚，意味着他将会缺席
一 周 后 的 F1 意 大 利 站
比赛。

新京报讯 （记者范遥）
今日，第 17届三星杯世界
围棋大师赛将在京开战，
古力、李世石、芮乃伟等
名将悉数在列。最让人
眼前一亮的是，60 岁的老
将聂卫平将持外卡参赛，
这也是昔日“棋圣”8 年来
首次现身世界大赛本赛。

近年来，聂卫平很少
有机会出现在世界棋战
中，最近一次现身世界围
棋大赛本赛还是 2004 年，
当时他在三星杯赛首轮
落败出局。时隔 8 年，聂
卫平再借外卡参赛，由于
本届比赛小组赛采取双
败淘汰制，这意味着聂棋
圣至少能下两盘。

中国棋手共有 17 人
出战本赛，其中包括上届
亚军古力。作为中方代
表，古力在昨日透露，他
对那场失败耿耿于怀，

“那次输了，心里面确实
挺难受的。”卫冕冠军、韩
国棋手元晟溱表示，再次
夺冠的概率比中彩票的
概率还要低。作为 3名日
本参赛 棋 手 中 的 代 表 ，
张栩非常低调，“目前日
本 棋 界 的 世 界 战 绩 很
差，希望在不久的将来，
日本能够让世界的棋战
更有趣。”

辽宁拒绝郭艾伦留洋
有消息称，辽宁方面此举目的是留下郭少参加明年在本省举行的全运会

新京报讯 （记者田欣欣）
虽然希腊帕纳辛奈科斯俱
乐部向郭艾伦抛出了橄榄
枝，并与其本人进行了商
定，但作为辽宁省体育局的
注册球员，郭艾伦最终赴欧
的想法还是被辽宁俱乐部
拒绝。辽宁俱乐部表示，下
赛季如果还有欧洲球队对
郭艾伦感兴趣，双方可以进
一步进行商谈。

据辽宁俱乐部相关人
士透露，此次郭艾伦转会帕
纳辛奈科斯俱乐部事宜，辽
宁俱乐部之前并不知情，对
方也一直没有与俱乐部和
体育局取得联系，他们只与
郭艾伦本人和家人进行了
沟通。而帕纳辛奈科斯俱
乐部表示，他们以为转会只
需要得到郭艾伦本人和中
国篮协的同意就可以，因此
没有和辽宁俱乐部正式接
触过。他们在 6 月底便把合
同交给了声称拥有郭艾伦
赴欧打球代理权的 FAME

公司。那时，他们得到的回
复是郭艾伦需参加奥运会，
奥运会后才能签字。但在
伦敦奥运会结束后，事情并
没有进展。8 月下旬，帕纳
辛奈科斯又给中国篮协发
去信函，重申了希望郭艾伦
加盟的想法。

而正在跟随国奥队进行
热身赛的郭艾伦此前表示希
望能够加盟帕纳辛奈科斯，
并将有兴趣加盟的邮件发给
该俱乐部，但最终辽宁俱乐
部方面还是未能放行。而有
消息称，辽宁方面这样做的
目的是为了明年在本省举行
的全运会。

帕纳辛奈科斯并不认同
辽宁俱乐部的观点。他们表
示，如果郭艾伦加盟肯定能
获得足够的出场时间，而且
会帮助郭艾伦进步，甚至未
来进入 NBA 也并非没有可
能。而且，他们很早便知道
郭艾伦，对于他的技术特点
也非常了解。

■ 新动向

东莞签下海斯利普
称放弃大前锋托马斯是因为他太年轻、有些

孩子气、且缺乏CBA经验

新京报讯 （记者田欣欣）
距离 CBA 联赛开幕还有两
个多月，但各家俱乐部都在
进行着紧锣密鼓的准备，引
进内外援是他们当前的工
作重点。在北京、山西等几
家俱乐部早早续签了上赛
季的外援之后，东莞俱乐部
总经理王珏昨天介绍说，球
队已经与曾效力于广东宏
远和佛山队的海斯利普完
成签约。

其实，之前东莞准备签
下 24 岁的大前锋托马斯，不
过经过再三权衡，他们最终
放弃了托马斯。“一来是经

过进一步的考查，觉得托马
斯的技术特点与全队并不搭
调，二是考虑到他太年轻，
性格也有些小孩子气，加上
没有 CBA 经验，所以担心他
的适应能力不足。”

王珏并不担心海斯利
普的 32 岁年龄偏大问题。
他说，“我们队向来重视国
内球员的发展，不过他们
又相对比较年轻，海斯利
普是一位老将，他效力过
许多球队，能够使我们球
队的年龄结构更合理，也
能在关键时刻起到表率的
作用。” 辽宁方面不放人，郭艾伦的留洋梦搁浅。 资料图片/Osports


